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本日欠席者

出 席 報 告

第 2203 回例会　　2022 年 3月7日（月）　晴れ時々曇り
【Zoomによるリモート例会】

司　会　　村松幹事

ゲスト　　米山奨学生リキョウさん

3月になり、だいぶ春めいてきました。梅の花が見ごろを
迎え、各地の梅園は観光客で賑わっているようです。北京
オリンピックのパラリンピックが始まりましたが、一方で
はロシアによるウクライナ侵攻が日々激しくなっています
。子供や女性など一般市民に死傷者が出ているという悲
しい状況が一日も早く停戦･終結しますよう願っています
。全世界で協力して何とか食い止めることができればよ
いのですが。

井上会長の時間

小澤会員、青木会員、清水会員、椎野会員

1）山本国際奉仕委員長より、寒河江RCとの交流会につ
いて報告･･･今年度9月に予定されていた交流会につい
て、今現在にあってもコロナの収束が見えてこないこと
もあり、寒河江RC会長･担当者・井上会長も含めた話し
合いにより、今年度は中止とした。次年度の寒川RC創立
50周年には寒河江RCからも出席いただけることを確認
。

報告事項

1）茂内 勝氏入会の件･･･理事役員異議なし。今後全会
員への入会審査発送。スポンサー :中野会員･島村会員、
職業分類:大分類:不動産 小分類についてはご本人に確
認して決定する、情報集会:第4班、委員会:親睦活動委
員会、歓迎会:4/4花見移動例会と同時開催、その際会費
はいただかない、承認
2）地区大会の件･･･当クラブでは対面での例会を行って
いない重点措置期間中の地区大会対面開催であり、寒

川RCとしては3/21は休会(例会扱いしない)とする、承認
3）4/4花見移動例会予算書の件･･･このような状況なの
で家族は呼ばず会員のみの出席とする。18時点鐘。料理
はビュッフェスタイルではなくお弁当スタイルのプチパー
ティセットとする。その場で食べたくない方は持って帰る
ことも可、承認。

審議事項

理事会報告

・3/10,3/17→Zoomオンライン例会(まん延防止等重点
　措置発出中のため)
・3/21→休会(地区大会振替を取り止め)
・3/31→休会(クラブ定款による)

例会変更

幹事報告

・3/9→休会(まん延防止等重点措置発出中のため)
・3/16→休会(クラブ定款による)

・3/9→休会(まん延防止等重点措置発出中のため)

・3/4→Zoomオンライン例会(まん延防止等重点措置　
発出中のため)

・3/7,3/14→Zoomオンライン例会(まん延防止等重点　
措置発出中のため)



委員会報告・地区および地域出向者報告
親睦活動委員会　中野委員長
先ほど会長からの理事会報告にもありましたが、4/4(月
)花見家族移動例会はこういうご時世なので会員のみ
で近場の｢花見移動例会｣とします。場所は寒川神社参
道沿いの｢Koyo｣です。どこかへ出かけようかという企
画もあったのですが、感染者数の推移によっては予約し
たもののキャンセルしなければならないといった可能性
もありますので、近場で会員のみとし、食事はプチパー
ティセットというお弁当形式のものとしました。詳細は
追ってお知らせします。よろしくお願いいたします。

国際奉仕委員会　山本委員長
同じく井上会長よりお話がありました通り、今年9月に
予定していた寒河江RCとの交流会について、寒河江の
会長さんと担当者との話し合いでとりあえず延期として
いましたが、そろそろ今年度も終盤に近付き再度寒河江
さんとお話しした結果、今年度は開催が難しそうなので
中止にしましょうということになりました。次年度の寒
川RC創立50周年には出席していただけるという確認
もしました。委員会は開催できていませんが先ほどの理
事会で承認いただきましたので、ここで報告させていた
だきます。

ゴルフ同好会　椎谷会長
3/24の第256回コンペは今のところ12名の参加申し込
みをいただきました。まだ申し込まれていない方は椎谷
までよろしくお願いいたします。6/1取り切り戦について
、案内を流しますので参加希望の方は椎谷までご連絡
ください。

なし

同好会報告

2203回スマイルボックス・3/28→3/21地区大会に振替

なし
週報受理

その他受理
●ガバナー事務所
～ 3月のロータリーレート｛1ドル＝116円｝（2月:115
　円）
～ 2022年規定審議会立法案(決議案)について｛反対
　を表明する場合はガバナー事務所あて連絡　締切　
　:4/15(金)｝
～地区大会プログラム変更のお知らせ｛まん延防止等
　重点措置延長により、〇新世代交流会中止　〇本会
　議各プログラムの簡略化　〇大懇親会時間短縮｝
～ RI会長杯ワールドゴルフ大会報告
～｢第19回ロータリー全国囲碁大会｣開催案内｛5/14(
　土)9:30受付　於:日本棋院会館　参加料:7,000円　
　申込締切:5/6｝
●ロータリーの友事務所
～時差出勤と在宅勤務継続のお知らせ
※先日ご報告した｢米山奨学生世話クラブ･カウンセラー引
　き受けのお願い｣は地区米山委員長より取り下げと連絡
　がありました

卓話
米山奨学生 リキョウさん
皆様、お世話になっております。米山奨学生になって
あっという間に一年が経ちました。それなのに、ちゃ
んとした卓話をするのは本日が何と、初めてです！と
いうことで、本日の卓話は、自己紹介も含めて、ここ2
年間の日本留学生活を振り返って、またこれからの就
職先についても少し話させていただきたいと思います
。まず、自己紹介をさせていただきます。「へえ？自己
紹介？今更？」と言いたいところですが、今まであまり
自分のことについて話す機会がなくて、このまま米山
奨学生を卒業してしまうのが悲しいから、本日の卓話
を通じて自分のことを皆様に少しでも知っていただけ
れば幸いです。私は中国の広東省出身で、台湾の東呉
大学を卒業してから慶應義塾大学政策･メディア研究
科の修士課程に進学し、認知言語学を専攻としており
ます。特技は｢カラオケで97点以上を取ること｣です。
テレビ東京のカラオケバトルという番組に参加してよ
みようかなぁと思います(冗談です)。夢は、｢デジタル
の力で居住する地域や家庭の経済力の違いで生じる教
育格差をなくすこと｣です。なぜこのような夢を持つ
ようになったかというと、私は中国の農村部に生まれ
育ちましたが、小さい頃から都市の学校に通えるよう
両親が費用を工面してくれました。しかし、殆どの子
供が現地に残され、運動場どころかトイレすら完備さ
れない学校に通わされているのが現実で、大学進学で
は都会の子供が明らかに有利でした。高校まで行けず
苦しいバイト生活を余儀なくされる現地の友達の姿を
見る度に｢この不公平極まりない状況を何とかしたい｣
と強く思うからです。｢自己満足しない人間は永遠に前
進し、永遠に希望を持つ｣というのが私の座右の銘です
。今の自分は過去の様々なライフイベントによって形
作られたので、今までどのような人生を歩んできたの
かを少し話させていただきます。私は小学校から中学
校まで、学級委員を9年間担当していました。学業のほ
かピアノや歌の塾にも通っており、よく地域のイベン
トや歌のコンテストに参加していました。高校は地域
の中から3人しか選ばれない学校に越境で通っており
、各地域のトップレベルの学生に囲まれた環境の中で、
それまでずっと学年1位をキープしてきた私は、1位ど
ころか10位を取ることすら難しくなってきて学業で
初めて挫折しましたが、そのおかげで｢上には上がある
｣ということを思い知らされ、常に満足せずにワンラン
ク上を目指そうとするようになりました。高校卒業後
、家族や友人の反対を押し切ってまで台湾の大学に行
きました。大学卒業後、日本の大学院に進学するにし
ました。理由は主に3点あります。1点目は、大学時代
に身につけた日本語力を向上させたいからです。2点
目は、大学4年生の時、学内の交換留学制度を使って日
本に半年間交換留学していた頃、今の指導教授に出会
い、認知言語学という学問に誘われました。大学院は
この教授の元で勉強を続けたいと、当時はもう既に決



｢糸｣　作詞･作曲：中島みゆき
なぜ　めぐり逢うのかを　
私たちは　なにも知らない
いつ　めぐり逢うのかを　
私たちは　いつも知らない
どこにいたの　生きてきたの　
遠い空の下　ふたつの物語
縦の糸はあなた　横の糸は私　
織りなす布は　いつか誰かを　
温めうるかもかもしれない

山本カウンセラー
米山奨学生は3月で年度切り替えということで本日卓
話をしていただきました。2/20にはガバナー事務所で
終了式も行われ、無事修了証書をもらいました。私自身
カウンセラーは初めての経験でしたが、約1年前に顔合
わせしたときにとても頭のいい方だなーと感心したこ
とを思い出します。ちょうど昨日地区の国際奉仕委員
長会議というものがあり、今この状況で海外に行った
りする国際奉仕はできないが国内にいる留学生や労働
者として日本に来ている方々に目を向けてコロナで困
っている状況を支援することもロータリーとしての国
際奉仕になるのではないかと感じてきたところです。
リキョウさんもお話の中で触れていたように、今後も
継続してお付き合いできますよう、皆さんのご協力を
よろしくお願いいたします。

記念品贈呈
井上会長
私の大好きな歌を歌ってくださってありがとうござい
ます。記念品は、これから一人暮らしをして自炊をする
ためにと希望された｢ノンフライヤー｣という調理器具
です。いっぱい使って美味しい料理をたくさん作って
くださいね。

めたからです。そして3点目は、先ほども申し上げたよ
うに、私は中国の農村部出身で中国の戸籍制度によっ
て大都市での就職がとても困難なので、日本留学をき
っかけに、そのまま日本で就職したほうがより良い職
場が見つかりそうなのではないかと考えるからです。
次は、大学院での研究について紹介したいと思います。
水平面にある複数の存在物の位置関係を判断する際、
観察者自分の視点を基準にするか、方向性の有した物
体(例えば｢車｣は慣習的に｢車の前｣と｢車の後ろ｣のよ
うにそれ自体に方向性を持っている)を基準にするか
によって、物体間の位置が同じなのに異なる判断を下
すことはよくあります。空間認知と並行して、言語と
いうものにも｢視点｣という枠組みが存在するわけです
。最も有名な例としては、川端康成の『雪国』の冒頭の
一文の日英対訳がよく挙げられます。｢長いトンネルを
抜けると雪国だった」、その英訳となるのが｢The train 
came out of the long tunnel into the snow country」。
この日英対訳を見て取れるように、日本語のほうが事
態の中に入り込んで体験的に語っているのに対して、
英語のほうが事態を外側から客観的に描いていますよ
ね。このように、異なる言語の話者には事態把握の際
に視点を事態の内側か外側に置くかにおいて好みの差
があります。私の研究は、簡単に言えば、先ほど説明し
た空間認知における｢視点｣の好みの個人差と、言語使
用における｢視点｣の取り方の好みの個人差との関連性
を心理学的な実験を通じて定量的分析しようとするよ
うなものです。さらに説明すると難しい専門用語ばか
りが出てくるので、興味がある方には個別対応という
形にしましょう！　続いては、これからの就職先につ
いて少し話します。去年3月から、IT業界を中心とした
就職活動を本格的に始めました。なぜIT業界かという
と、仕事を通じてITスキルやデジタルの知見を身につ
けたいからです。そしたら｢デジタルの力で教育格差
をなくす｣という夢に一歩近づくことができます。半
年間続けた就職活動は、｢Salesforce｣と｢Accenture｣か
ら内々定をもらったことで一段落着きました。業務の
幅や将来のキャリアパスなどを慎重に考えた結果、2
社の中から｢Accenture｣に入社することを決意しまし
た。入社日は来たる4月1日に決まりました。最後は、
この場を借りて皆様に感謝のお気持ちを伝えたいと思
います。私はどのような出会いであってもきっと偶然
ではなく、あらゆる出会いにはそれ自体に意味が存在
すると思います。もし一年前に米山奨学金に応募しな
ければ、そして面接と書類選考に合格できなければ、寒
川ロータリークラブの皆様に出会うこともできないし
、本日のようにここで自分を語る機会もありません。
米山との出会い、皆様との出会いにはとても縁を感じ
ております。短い間ではありましたが、皆様とのつな
がりを一生の宝物にしていきたいと思っております。
なので、今日はお別れではなく、これからまた何かイベ
ントがある時はぜひお呼びくだされば嬉しいです。そ
して時々、自分からも近況報告をさせていただきたい
と思いますので、何卒よろしくお願い申し上げます。
皆様から記念品をいただくと山本さんに聞きましたが
、お気遣いいただきありがとうございます。実は自分

、お気遣いいただきありがとうございます。実は自分か
らも皆様にお渡ししたいものがあります。日本の歌に
は、人と人との出会いを｢縦の糸と横の糸が織りなす｣
ように例える｢糸｣という美しい歌がありますが、感謝
の気持ちを込めてその歌を歌わせていただきたいと思
います。


